



**ACTA DEL CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE
LA SOCIEDAD CIVIL DE LA
I. MUNICIPALIDAD DE VALDIVIA**

Siendo las 18.16 horas, en la sala Provincia de Valdivia, ubicada en el 3º piso del Edificio Consistorial, el alcalde de la comuna subrogante, don Fernando Schultz Oettinger, da por abierta la **sesión ordinaria del Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil** de la I. Municipalidad de Valdivia, correspondiente al día **28 de noviembre de 2012**.

Asisten los siguientes Consejeros de los Estamentos que se indican:

a) ESTAMENTO ORGANIZACIONES TERRITORIALES

1. FRANCISCO VASQUEZ TORRES – JUNTA VECINOS 15 MENZEL
2. ROBERTO PAREDES MUÑOZ – JUNTA VECINOS LAS MULATAS
3. NANCY MEDINA MERA – JUNTA VECINOS 14 VALPARAISO
4. OSVALDO ALARCON BARRIENTOS – JUNTA VECINOS R-38
5. PABLO GALLARDO TAPIA – JUNTA VECINOS R-30 CAMINO REAL
6. MARCO SANTANA ARIAS – JUNTA VECINOS 22 TENIENTE MERINO
7. ANDRES BARRIGA QUEZADA – JUNTA VECINOS Nº R-29 CHABELITA
8. JUANA FICA LORCA – JUNTA VECINOS Nº 61 NIEBLA ALTO
9. WASHINGTON PEÑA ARCOS – JUNTA VECINOS 3 J.MIGUEL CARRERA
10. JOSE BASAUL VINES – JUNTA VECINOS 55 LOURDES

b) ESTAMENTO ORGANIZACIONES FUNCIONALES

1. JUANITA CONTRERAS CONTRERAS – COMITÉ ECOLOGICO ISLA DEL PORTAL
2. ENRIQUE ESPINOZA ESPINOZA – CONSEJO DESARROLLO DE LA COSTA
3. MARISOL MOLINA SILVA – CENTRO CULTURAL PABLO NERUDA

c) ESTAMENTO ACTIVIDADES RELEVANTES

1. RAMON CASTILLO PACHECO – CAMARA COMERCIO DETALLISTA

d) ESTAMENTO ASOCIACION GREMIALES

1. AUGUSTO PENDOLA MORALES – A.G DUEÑOS DE CAMIONES REGION DE LOS RIOS

e) ESTAMENTO ASOCIACIONES Y COMUNIDADES INDÍGENAS

1. PATRICIO CURGUAN ALOSILLA – COMUNIDAD INDÍGENA SAYEN CURGUAN

e) ESTAMENTO ORGANIZACIONES SINDICALES

1. VIVIANA LEIVA MUÑOZ – SINDICATO TRABAJADORES INDEPENDIENTES ARTESANOS LOS RIOS

PRESENTAN EXCUSAS LAS CONSEJERAS

1. SRA. PAMELA RADDATZ DELGADO y
2. SRA. VIVIANA LEIVA MUÑOZ

DIRECTORES MUNICIPALES ASISTENTES

1. NINO BERNUCCI DIAZ, SECRETARIO MUNICIPAL, MINISTRO FE
2. FERNANDO SCHULTZ O., ALCALDE SUBROGANTE
3. PEDRO RIOS W., DIRECTOR SECPLAN
4. GERMAN URIBE MARTINEZ, DIRECTOR ADM Y FINANZAS
5. JEANNETTE VILLARROEL, DIRECTORA DIDECO (SUPLENTE)
6. EDUARDO LUZZI ACUÑA, DIRECTOR OBRAS MUNICIPALES

DIRECTORES AUSENTES

1. ROCIO NEIRA M., ASESOR JURIDICO (EXCUSA) FERIADO LEGAL

TABLA**1.- APROBACIÓN ACTAS**

- a) Reunión Extraordinaria del 21 de junio de 2012
- b) Reunión Extraordinaria del 29 Agosto de 2012
- c) Reunión Extraordinaria del 7 Septiembre de 2012 y
- d) Reunión Ordinaria del 26 Septiembre de 2012

2.- CORRESPONDENCIA**3.- EXPOSICIÓN – PRESUPUESTO MUNICIPAL 2013**

Sr. PEDRO RIOS W., Director de Secplan
Sr. GERMAN URIBE MARTINEZ, Director Adm y Finanzas

4.- PROPOSICION NOMBRES DE CALLES

**- CONJUNTO HABITACIONAL BOSQUE DE ENTRERIOS III ETAPA 2
UBICACIÓN AVDA. CIRCUNVALACION SUR CON PRINCIPE FLIPE**

Expone: Sr. EDUARDO LUZZI ACUÑA – DIRECTOR DE OBRAS

5.- TEMAS A TRATAR EN PROXIMA REUNION ORDINARIA DEL CONSEJO**6.- VARIOS**

1.- APROBACIÓN DE ACTAS

Don **Fernando Schultz Oettinger**, alcalde de la comuna (s), somete a consideración del Consejo la Acta de la sesión extraordinaria del día 21 de junio de 2012.

Se aprueba la Acta por la unanimidad de los consejeros presentes, sin objeciones.

La Acta de la sesión extraordinaria del día 29 de agosto de 2012.

Se aprueba la Acta por la unanimidad de los consejeros presentes, sin objeciones.

La Acta de la sesión extraordinaria del día 07 de septiembre de 2012.

Se aprueba la Acta por la unanimidad de los consejeros presentes, sin objeciones.

Y la Acta de la sesión ordinaria del día 26 de septiembre de 2012.

Se aprueba la Acta por la unanimidad de los consejeros presentes, sin objeciones.

2.- CORRESPONDENCIA

Consejero don Andrés Barriga Quezada, con respecto a la vacancia del cargo de alcalde, aclara que la sesión debería presidirla el vicepresidente. Acota que en virtud del artículo 62, párrafos 4º y 5º, el cargo quedó vacante, por lo cual no procedería la subrogancia. Agrega que hoy día el cargo está vacante. Añade que se debe dejar claro que en eso se ha pronunciado el Tricel Regional con fecha de ayer.

Señala que está bueno que este municipio se enmarque dentro de la ley, que respete al COSOC, porque en reiterados temas han tenido que recurrir a diversas instancias, tales como Contraloría y Tricel.

Agrega que el PADEM, según establece la ley que modificó el Estatuto Docente, debió haber pasado por el COSOC, continuador del Consejo Económico y Social, lo que no se hizo.

Solicita, en virtud de que el cargo de alcalde está vacante, que presida el vicepresidente.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), informa que el día 30 de noviembre se hace efectiva la sesión extraordinaria del Concejo Municipal para elegir alcalde. Señala que el municipio interpretó como días hábiles el plazo para elegir alcalde, plazo que se cumple el día 30.

Don Nino Bernucci Díaz, Secretario Municipal, expresa que él cumplió con lo establecido la ley. Señala que para los consejeros los días no son hábiles, pero para él los días son hábiles.

Consejero don Andrés Barriga Quezada, consulta cuándo se envió la citación a los concejales.

Don Nino Bernucci Díaz, Secretario Municipal, señala que el día 26 de noviembre, con tres días de anticipación.

Consejero don Francisco Vásquez Torres, expresa que durante todo el proceso han visto actitudes del municipio lamentables, que han sido ninguneados, que han tenido que ir a Contraloría. Agrega que ese tipo de relación debe terminar. Dice que en todo este tiempo han debido discutir cosas cocinadas antes.

Añade que con las nuevas autoridades del municipio deben clarificar bien las cosas, porque ellos están elegidos para mejorar la calidad de vida de los habitantes de Valdivia. Dice que se necesitan mejores liderazgos para salir de la situación de crisis en que está la ciudad.

Consejero don Osvaldo Alarcón Barrientos, expresa que el consejero Barriga hace alusión a un documento oficial del Tricel que no conocían, agregando que sería bueno que se le diera lectura.

Consejero don Andrés Barriga Quezada, da lectura al documento del Tricel de la Región de Los Ríos. Se adjunta a la presente Acta.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), reitera que la citación realizada al Concejo por el secretario municipal se hizo con fecha 26 de noviembre, para sesionar el día 30 de noviembre.

Consejero don Andrés Barriga Quezada, expone que hoy día el cargo está vacante y la ley dice que cuando el alcalde no existe es el vicepresidente quien preside, salvo ausencias temporales.

Don Nino Bernucci Díaz, Secretario Municipal, señala que lo único que hizo el tribunal electoral es analizar el artículo 62.

Consejero don Andrés Barriga Quezada, dice que debe quedar claro que hoy día hay una persona asumiendo un cargo en forma no legal. Agrega que le preocupa que la ley se maneje al antojo del municipio.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), señala que consejero Barriga se refiere a algo que no comparte, porque el municipio no utiliza la ley a su antojo. Dice que se han apegado a la ley y diferente sería si no se hubiese citado al Concejo para elegir alcalde. Agrega que las palabras del consejero Barriga están poniendo en duda la acción que ha hecho el secretario municipal. Da fe que con el secretario municipal han discutido este tema en dos o tres oportunidades desde hace más de una semana.

Consejero don Andrés Barriga Quezada, reitera que hoy el cargo está acéfalo legalmente, lo que implica que procede la presidencia del vicepresidente.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), afirma que el consejero Barriga menciona dos cosas diferentes. Que está equivocado cuando dice que el cargo de alcalde está acéfalo. Y con respecto a la presidencia del COSOC, en el sentido de que debe presidir el vicepresidente en la actual instancia, señala que existe un informe jurídico que dice que eso no es así.

Consejero don Washington Peña Arcos, consulta cuál sería el problema para que presida el vicepresidente, porque por alguna razón se nombró un vicepresidente del Consejo.

Don Nino Bernucci Díaz, Secretario Municipal, expresa que ejerce cuando el alcalde no está o cuando está en una función similar, es decir, paralela. Ejemplifica que si en este momento el alcalde estuviese en un acto o en una reunión, estaría el vicepresidente dirigiendo el COSOC. Agrega que eso dice Contraloría.

Consejero don Pablo Gallardo Tapia, expresa que el Consejo espera un gesto del municipio para que considere la vicepresidencia y para que el día de mañana no se busque la letra chica para que el vicepresidente no pueda presidir una sesión.

Consejera doña Juanita Contreras Contreras, manifiesta que lo que se dice está bien, pero no ahora. Estima que el vicepresidente debe reunirse antes con el alcalde (s) para limitar algunas cosas, porque, dice, el municipio trae cosas y el Consejo otras.

Consejera doña Nancy Medina Mera, señala que la ley y los reglamentos hay que cumplirlos. Agrega que lo que dice la ley es lo que se debe hacer.

Consejero don Osvaldo Alarcón Barrientos, dice que agradece la información y gestión del consejero don Andrés Barriga, pero no acepta la tesis de que la municipalidad está acéfala. Agrega que se dio el trabajo de leer la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades al respecto y entendió que el alcalde renunciado, cuando ocurría en un período inferior a 45 días, tenía la

facultad de nombrar a un alcalde subrogante y podía ser cualquier funcionario subalterno y en este caso optó por el administrador municipal, y esta persona que tiene la calidad de alcalde subrogante tiene la atribución de convocar el Concejo, pero no presidir las sesiones, las que deben ser presididas por el concejal más votado. Agrega que también establece la ley que hay un período para la elección de alcalde, lo que se acaba de señalar que había ocurrido. Dice que este impase no se hubiese producido si esa información hubiese llegado antes a los consejeros.

Consejero don Enrique Espinoza Espinoza, señala que muchas de las cosas que les han tocado vivir este primer año, que es como de marcha blanca, tienen que ver con que la ley tiene ciertas imprecisiones o no dice ciertas cosas derechamente. Dice que se debe hacer un trabajo conjunto para pedir el pronunciamiento de Contraloría para aclarar el tema de quién preside las sesiones y otras cosas relacionadas con la función y reemplazos, que no están establecidos.

Consejero don Augusto Pédola Morales, comparte lo manifestado por el consejero Espinoza, agregando que los consejeros recién se están empoderando del cargo y no tienen la cancha marcada. Dice que se debe ser generoso de todos lados, porque el fin común es la comunidad de Valdivia y no las personas.

Consejero don Ramón Castillo Pacheco, también comparte lo expresado por el consejero Espinoza. Dice que la idea es dejar todo absolutamente claro y que deberían darse unos dos meses. Dice que hay que tener buena voluntad de ambas partes y que cuando sea necesario que presida el vicepresidente sea con una preparación seria. Dice que la función del Consejo requiere una acción mancomunada con la municipalidad para que tenga éxito.

Consejero don Washington Peña Arcos, dice que hay temor a la confrontación de ideas y opiniones distintas. Agrega que el equipo municipal tiene una visión que el Consejo no comparte en muchos aspectos y que desde el año pasado a la fecha se ha discrepado en muchas cosas, ejemplificando que se les decía que no era obligación que viera el PADEM. Dice que en el municipio hay un estilo de trabajo que tiene que cambiar, porque los tiempos han cambiado. Indica que los consejeros tienen que empoderarse más en su papel, porque es lo que demanda la ciudadanía. Agrega que los problemas que preocupan son educación, salud, seguridad, y necesitan en ese sentido trabajar juntos con el municipio, pero tiene que haber una actitud más receptiva de parte de éste.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), agradece las palabras del consejero Peña y dice que para nada hay una sensación de pugna. Complementa que comparte que hay muchas falencias y necesidades en la comuna.

Consejero don José Basaul Vines, opina que la preocupación de los consejeros es que hay una diversidad de opiniones, pero que se pueden zanjar en algún minuto. Expone que ha planteado al vicepresidente reunirse con los concejales, que son los que votan los proyectos y ven la marcha de la municipalidad. Dice que le parece que los están mirando en menos, cuando debiera ser todo lo contrario. Añade que lo ideal sería juntarse con las nuevas autoridades y rayar la cancha entre todos y decir qué se va a hacer y qué no. Señala que sería bueno hacer las gestiones pertinentes para reunirse y hablar todos los temas.

Don Nino Bernucci Díaz, Secretario Municipal, informa las excusas de las consejeras Viviana Leiva y Pamela Raddatz.

Informa un correo de la señora Eva Barriga, integrante de la Asociación Mapuche Raza Lafken Valdivia, que dice que no podrá ocupar el cargo de consejera por razones laborales. Agrega que el Consejo queda con 19 miembros.

3.- EXPOSICIÓN – PRESUPUESTO MUNICIPAL 2013

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), informa que la exposición está a cargo de don Pedro Ríos, director de SECPLAN; y don Germán Uribe, director de administración y finanzas.

SEÑOR GERMÁN URIBE, DIRECTOR DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS:

Expone conforme los antecedentes que se adjuntan a la presente Acta.

SEÑOR ÁNGEL VERA, JEFE DEPARTAMENTO CONTABILIDAD Y PRESUPUESTO: Expone conforme los antecedentes que se adjuntan a la presente Acta.

Consejero don Andrés Barriga Quezada, plantea que los recursos para el Fondevé son pocos, pero, dice, también está el problema de que el reglamento es engorroso. Agrega que es poco facilitador.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), dice que no hay que olvidar que el Fondevé es una manifestación por ley de cambio a la conducta municipal.

Consejero don Andrés Barriga Quezada, señala que es partidario del Fondevé e incluso no es partidario de las subvenciones. Dice que todo debiera pasar por un proyecto. Plantea que desde ese punto de vista él privilegiaría que el Fondevé tuviese más recursos para todas las organizaciones, porque este año, acota, parece que estuvo limitado solamente a las juntas de vecinos. Indica que eso debiera ser reforzado con más recursos. Plantea que el tema de los documentos sea más facilitador.

Consejero don Marco Santana Arias, plantea que los \$30 millones a lo mejor pueden ser muy poco, pero el trámite en general del Fondevé para lograr

tener un buen fondo de desarrollo vecinal es muy bueno. Considera que facilitó y transparentó el proceso. Agrega que hay un concurso donde se ingresa el proyecto bien elaborado y que la documentación que se pide se saca por internet.

Consejero don Roberto Paredes Muñoz, manifiesta que el primer año el fondo que debían tener las instituciones era el 30%. Dice que se planteó que era demasiado la exigencia y se rebajó a 7%. Expresa que el próximo año a lo mejor es menor y se abrirán más posibilidades a todos.

Consejero don Pablo Gallardo Tapia, señala que las organizaciones postulantes al Fondeve se han ido incrementando.

SEÑOR ÁNGEL VERA, JEFE DEPARTAMENTO CONTABILIDAD Y PRESUPUESTO: Continúa exponiendo.

Consejero don Enrique Espinoza Espinoza, plantea que los programas recreativos mayoritariamente están enfocados en la ciudad de Valdivia y que en la costa o Huelmo o en otras partes, ejemplifica, no ven ese tipo de programas. Dice que deberían ser para toda la comunidad.

SEÑOR ÁNGEL VERA, JEFE DEPARTAMENTO CONTABILIDAD Y PRESUPUESTO: Continúa exponiendo.

Consejero don Andrés Barriga Quezada, consulta si en las cuentas puntuales está proyectado el reembolso de gastos de los consejeros que vienen desde afuera, de Niebla, Cayumapu.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), señala que al respecto se está haciendo la consulta a Contraloría.

Consejero don Andrés Barriga Quezada, indica que se ha planteado en reiteradas sesiones, que se vuelve a lo mismo y que dictámenes existen.

SEÑOR ÁNGEL VERA, JEFE DEPARTAMENTO CONTABILIDAD Y PRESUPUESTO: Explica que técnicamente ninguno de los ítems que tiene el clasificador presupuestario permite hacer gastos relacionados con el COSOC. Dice que está la consulta formulada a Contraloría.

Consejero don Osvaldo Alarcón Barrientos, manifiesta su malestar por no haberse incorporado alguna forma de financiamiento del COSOC en el presupuesto del año 2013, puesto, añade, que fue planteado formalmente al alcalde el 14 de marzo, en que se le hizo llegar el pronunciamiento de Contraloría N° 724383, de 11 de noviembre, donde Contraloría zanjó respecto de este tema. **Da lectura a párrafo de dictamen que se adjunta a la presente Acta.**

Complementa que eso se hizo llegar a través de oficio, incluso a la asesora jurídica. Agrega que como no hubo respuesta, se envió un nuevo oficio a don Bernardo Berger, a través del correo del secretario municipal, el 11 de octubre, respecto al mismo tema. Dice que habrá una nueva intervención de Contraloría si no se da cumplimiento a los dictámenes por parte del municipio, que es el paso siguiente que daría el Consejo.

Don Nino Bernucci Díaz, Secretario Municipal, informa que como secretario del Consejo pidió a la dirección de administración y finanzas un presupuesto para el año 2013. Dice que está la dificultad de finanzas de decidir a qué corresponden esos gastos.

Consejero don Enrique Espinoza Espinoza, expresa que sería bueno que el tema esté resuelto antes de la aprobación del presupuesto 2013, porque no quieren estar sujetos a la discrecionalidad de la autoridad de turno.

Consejero don Marco Santana Arias, acota que no es fácil para algunos consejeros estar desembolsando recursos para algo que es de la comunidad. Agrega que sería importante que en el presupuesto haya un ítem para eso y que sea ahora, antes que pase al Concejo.

Consejero don Ramón Castillo Pacheco, expresa que se debería contemplar un ítem para publicidad. Dice que como COSOC elaboraron un documento relacionado con la resolución que se tomó en el Concejo sobre las escuelas y que les hubiese gustado publicarlo en la prensa, pero necesitan fondos para financiarlo.

SEÑOR ÁNGEL VERA, JEFE DEPARTAMENTO CONTABILIDAD Y PRESUPUESTO: Continúa exponiendo.

Consejero don Enrique Espinoza Espinoza, señala que respecto del tema de gastos en salud lo que como presidentes de Codelos o relacionados con el tema de salud ven con preocupación son dos aspectos fundamentales. Afirma que es irrefutable que el aporte municipal desde el año 2010 a la fecha ha ido en disminución, lo que ha significado tener vacantes de médicos por cargos que no se han llenado por el monto de las remuneraciones de la comuna. Añade que existe una alta rotación de estos profesionales, porque les ofrecen mejores remuneraciones en otra parte y se van.

Expone que todos los consultorios han postulado a ser de excelencia y han quedado preclasificados en una primera etapa, y cuando tienen que pasar el filtro de la cantidad de usuarios que tienen registrados quedan en desmedro, porque en otras regiones la cantidad de usuarios es bastante mayor. Agrega que se ha incrementado el aporte per cápita, pero ha significado que con ese argumento se ha disminuido el aporte a salud. Dice que ha significado un deterioro en la atención de salud.

Consejero don Osvaldo Alarcón Barrientos, señala que la información que manejan respecto del programa y objetivos que tiene salud para 2013 indica que para darle cumplimiento el aporte municipal debiera ser del orden de los \$640 millones. Consulta cómo se compatibiliza el cumplimiento del programa que propone el área de salud con el aporte municipal de \$350 millones. Agrega que hace unos días la doctora Marianela Caro, directora de salud Valdivia, expresó que resultaba impresentable que los municipios disminuyeran su aporte a la salud municipal, puesto que el per cápita tiene un desfinanciamiento histórico que no ha sido revertido a pesar de los permanentes reajustes anuales. Dice que se pretende enfrentar el tema de educación sacrificando el área de salud.

SEÑOR GERMÁN URIBE, DIRECTOR DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS:

Expresa que cuando el consejero Alarcón señala que educación está complicando a salud, él diría que está complicando transversalmente a todo el sistema. Agrega que ya se han reunido dos veces con los equipos técnicos de salud y están llegando acuerdos con el subtítulo 22, que es la operación. Dice que ellos están haciendo un esfuerzo también, porque se les demostró que tenían más recursos y que podían recortar y están dejando un saldo de caja que permitiría con el esfuerzo municipal salvar el tema de los médicos.

Consejera doña Juana Fica Lorca, consulta qué va a pasar con la ambulancia para la costa.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), aclara que se trata de un vehículo de acercamiento. Explica que han tenido varias reuniones y están estancados en un tema de interpretación legal de una responsabilidad ministerial que se le quiere endosar al municipio, que el municipio no va a aceptar. Dice que se tendrá una última reunión para zanjar el tema de la camioneta para la costa.

SEÑOR ÁNGEL VERA, JEFE DEPARTAMENTO CONTABILIDAD Y PRESUPUESTO: Continúa exponiendo.

Consejera doña Marisol Molina Silva, expresa que educación le ha quedado grande al municipio. Dice que educación debiera tener un rol prioritario en la comuna, porque es el cimiento de lo que se hará a futuro. Agrega que hay problemas de arrastre y que el DAEM ha sido tratado durante años y años como vaca sagrada. Manifiesta que no se ha tocado el DAEM y lamentablemente ha quedado en evidencia la forma deficitaria de cómo han tratado el tema de la educación. Complementa que no ha habido planificación de trabajo ni compromiso para fomentar la matrícula como lo hace la educación particular subvencionada. Reitera que ha habido falta de compromiso y planificación, que tiene que ver también con un descuido de fiscalización de la labor que ha hecho el DAEM. Espera que con las nuevas autoridades, el COSOC, Concejo y comunidad, haya un seguimiento en esta gestión.

Consejero don Osvaldo Alarcón Barrientos, adhiere a lo expresado por la consejera Molina. Agrega que el tema de fondo es que no se sabe cuándo el municipio dejó de hacer las cosas como correspondía. Dice que hay un instrumento legal que norma la ejecución y los procesos de elaboración del PADEM. Añade que en la ley 19.410 se establece claramente que el alcalde debe entregar el PADEM en el mes de septiembre al Concejo Municipal, al Consejo Económico y Social, antes de que se modificara, a la comunidad educativa y al Departamento Provincial de Educación; lo que el municipio no ha hecho. Indica que todos los antecedentes dan cuenta que el informe solamente fue conocido en el mes de noviembre por el Concejo Municipal, añadiendo que el COSOC es continuador legal del CESCO. Dice que la idea es que esto no vuelva a ocurrir. Expone que queda en evidencia que hay una transgresión a la legalidad, por lo cual va a solicitar a la Contralora Regional un pronunciamiento respecto de tres temas: la legalidad que regula el cierre y fusión de colegios públicos; los efectos legales del incumplimiento del municipio respecto de lo que establece la ley 19.400; y si el incumplimiento de esta ley anula o no los efectos de la aprobación de ese instrumento que hizo el Concejo Municipal.

SEÑOR ÁNGEL VERA, JEFE DEPARTAMENTO CONTABILIDAD Y PRESUPUESTO: Continúa exponiendo.

Consejera doña Nancy Medina Mera, acota que al cementerio de Picarte le hace falta un poco de aseo y mantención.

Consejera doña Juana Fica Lorca, consulta por los recursos que se destinan todos los años para la costa.

SEÑOR ÁNGEL VERA, JEFE DEPARTAMENTO CONTABILIDAD Y PRESUPUESTO: Explica que la delegación de Niebla está compartida en dos áreas. Una es la gestión, y hay un proyecto de inversión que está en el presupuesto.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), informa que doña Patricia Rojas, profesional de SECPLAN, expone el presupuesto de inversión.

SEÑORITA PATRICIA ROJAS, PROFESIONAL DE SECPLAN: Expone conforme los antecedentes que se adjuntan a la presente Acta.

Consejero don Enrique Espinoza Espinoza, señala que el incremento en los fondos casino del año 2011 a 2012 fue de más de 20%, pero para 2013 se presume un incremento bastante menor. Dice que está pesimista la proyección de los ingresos.

Don Pedro Ríos, director de SECPLAN, responde que la ley casino partió en esa época y en todo arranque no hay información ni estadísticas. Dice

que a medida que vaya pasando el tiempo se llegará a la tendencia y con un crecimiento más real.

Agrega que se está haciendo un análisis de los presupuestos iniciales por año, señalando que si se cierra el presupuesto 2012-2011, recién se podrán comparar los cierres de presupuesto con el cierre del año anterior, lo que es diferente.

SEÑORITA PATRICIA ROJAS, PROFESIONAL DE SECPLAN: Continúa exponiendo.

Don Pedro Ríos, director de SECPLAN, acota que se busca generar una plataforma tipo SAP, como tienen las grandes empresas, por ejemplo, CODELCO, donde toda la relación con los contratistas se maneja en una plataforma con niveles de acceso. Agrega que eso permite, dependiendo del nivel y estado del proyecto, con los códigos de accesibilidad, que el inspector técnico y contratista interactúen. Añade que siendo visionarios se podría interactuar con el gobierno regional con los proyectos FRIL.

Consejero don Andrés Barriga Quezada, consulta si la plataforma se diseña en el municipio o la mandan a hacer.

Don Pedro Ríos, director de SECPLAN, responde que se contrata de acuerdo a los procedimientos de inversión.

Consejero don Andrés Barriga Quezada, consulta por qué ya está.

Don Pedro Ríos, director de SECPLAN, dice que instauró este año una prueba, porque en el sistema web hay una serie de iniciativas gratis, y una de esas se puede bajar y se utiliza hasta un máximo de cinco proyectos.

Consejero don Andrés Barriga Quezada, dice que como idea es genial y consulta por qué no se hace en el municipio.

Don Pedro Ríos, director de SECPLAN, responde que está entre las alternativas.

SEÑORITA PATRICIA ROJAS, PROFESIONAL DE SECPLAN: Continúa exponiendo.

Consejero don Andrés Barriga Quezada, respecto del alumbrado público, plantea que no hay nada para sectores rurales.

Don Pedro Ríos, director de SECPLAN, explica que estos son solamente fondos ítem 31 municipales, todo lo que es alumbrado y alumbrado rural se está abordando vía FNDR, y hay nueve iniciativas para los diversos sectores rurales.

Consejero don Andrés Barriga Quezada, dice que se refiere al alumbrado público, agregando que hay una parte que se refiere a mejoramiento, no a instalación de nuevas luminarias. Señala que hay necesidad en los dos cruces a Punucapa y en la entrada al parque Oncol, entre otros. Dice que no son grandes inversiones y no están reflejadas. Consulta si respecto a alumbrado se va a corregir.

Dice que lo otro que no ve y que también se ha planteado es el tema de pozos para incendios.

SEÑORITA PATRICIA ROJAS, PROFESIONAL DE SECPLAN: Continúa exponiendo.

Consejero don Enrique Espinoza Espinoza, plantea que en el documento que se les entregó aparecían un par de estanques para la posta de Curiñanco y para otra posta más y aparecían con cero asignaciones, y ahora no aparecen.

Don Eduardo Luzzi Acuña, director de obras municipales, señala que él como jefe de emergencia, que trabaja con la ONEMI, tiene donado un estanque de cinco mil litros para la posta de Punucapa, otro para Curiñanco y otro para Los Pellines. Dice que para el sector de Pino Huacho también se va a poner un estanque de cinco mil litros. Agrega que a Chabelita se está entregando agua con el camión.

Consejero don Enrique Espinoza Espinoza, expresa que el fin de semana hubo tres incendios entre Los Molinos, Niebla y la playa de Los Enamorados, y se revelaba la absoluta necesidad de contar con agua, porque hay un par de grifos que quedan muy distantes y a pesar que se tiene un camión aljibe no es suficiente.

Don Eduardo Luzzi Acuña, director de obras municipales, señala que le preguntó a quien estaba a cargo del incendio por qué no reaccionó antes, porque él estaba fuera de Valdivia y escuchó el incendio a las 16.00 horas.

Consejera doña Nancy Medina Mera, expresa que espera que esta vez se considere su junta de vecinos para reparación de aceras, que se está solicitando hace cuatro o cinco años y no los han tomado en cuenta. Dice que también han solicitado por el microbasural que está en la esquina de población Menzel, donde se hace la feria el día domingo.

Consejero don José Basaul Vines, expone que la población que vive en El Arenal, Quitacalzón y Santa Bárbara, tiene iluminación hasta la rotonda Santa Elvira y desde ahí es una boca de lobo, sobre todo en invierno, y han ocurrido varios accidentes. Agrega que es necesario iluminar esos sectores. Dice que la semana anterior hubo un asalto con intento de violación a niñas de El Arenal.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), responde que se le puede hacer entrega de información de lo que se ha avanzado en ese sector.

4.- PROPOSICIÓN NOMBRES DE CALLES

- CONJUNTO HABITACIONAL BOSQUE DE ENTRERÍOS III, ETAPA 2, UBICACIÓN AVENIDA CIRCUNVALACIÓN SUR CON PRÍNCIPE FELIPE

SEÑOR EDUARDO LUZZI, DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES: Expone conforme los antecedentes que se adjuntan a la presente Acta.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), somete a votación proposición de nombres de calles.

VOTACIÓN: Toman el acuerdo y APRUEBAN las(os) Consejeros presentes: ROBERTO PAREDES MUÑOZ, NANCY MEDINA MERA, OSVALDO ALARCON BARRIENTOS, PABLO GALLARDO TAPIA, MARCO SANTANA ARIAS, ANDRES BARRIGA QUEZADA, JUANA FICA LORCA, WASHINGTON PEÑA AR4COS, JOSE BASAUL VINES, JUANIT CONTRERAS CONTRERAS, ENRIQUE ESPINOZA ESPINOZA, MARISOL MOLINA SILVA, AUGUSTO PENDOLA MORALES, PATRICIO CURGUAN ALOSILLA Y DON FERNANDO SCHULTZ O., ALCALDE SUBROGANTE,

DON RAMON CASTILLO PACHECO, SE ABSTIENE.

DON FRANCISCO VASQUEZ TORRES, AUSENTE MOMENTANEAMENTE.

ACUERDO: 7-2012_1

SE APRUEBAN, los nombres de calles

A) CALLE NUEVA	1	VOLCAN COPAHUE
B) CALLE NUEVA	2	VOLCAN ANTUCO
C) PASAJE NUEVO	1	VOLCAN SOLLIPULLI
D) PASAJE NUEVO	2	VOLCAN QUIZAPU

Consejero don Roberto Paredes Muñoz, señala que ha salido todos los días el tema del camino a Las Mulatas, la parte baja, porque está muy malo. Dice que todos reclaman que se mueve la tierra y no queda tierra nuevamente. Agrega que hace un año se reunió con las empresas del sector forestal, quienes le ofrecieron 1.000 m3 de ripio, añadiendo que le gustaría que el municipio retomara ese tema para mejorar el camino. Dice que tuvo una reunión el sábado con el seremi de vivienda, quien le manifestó que recién a

fines de año se estaría llamando a licitación para que comiencen las obras de circunvalación en marzo del próximo año.

Don Eduardo Luzzi Acuña, director de obras municipales, manifiesta que conversó con Jorge Fernández de Vialidad para conseguir el producto químico para tirarle al camino.

Consejero don Osvaldo Alarcón Barrientos, dice que como junta de vecinos enviaron un oficio al inspector fiscal, don Jorge Caro, respecto a este tema, porque en los últimos tres años han tirado cloruro de magnesio en todos los caminos de la costa, pero en otros lugares, y funciona prácticamente hasta mayo.

5.- TEMAS A TRATAR EN PRÓXIMA REUNIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO:

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), explica que el municipio por obligación tiene que informarles los proyectos de inversión ejecutados el 2012, como también los proyectos urbanos proyectados para 2013. Dice que serán materia de exposición.

Consejero don Osvaldo Alarcón Barrientos, propone que en la primera sesión del mes de enero se limitaran los temas de presentación de proyectos, en la que, como es la primera del año y con el nuevo alcalde, resuelvan todos los temas pendientes que este año los han obligado a actuar reactivamente.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), solicita que se haga llegar una nómina de temas para establecer los temas específicos. Consejero don José Basaul expone que debido a la reciente elección, las paredes no se ven bien pintadas con nombres de candidatos a concejales y alcalde. Dice que de alguna manera tendrán que eliminarse esos pintados.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), solicita que se haga llegar la ubicación y el municipio aplicará las medidas correspondientes a los comandos que aún tienen abierto.

Consejero don José Basaul Vines, dice que la misma situación está en calle Picarte, donde colocaron carteles colgando con alambre y constituye un peligro para los niños.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), informa que el departamento de operaciones está actuando en la medida que puede.

6.- VARIOS

Consejero don Pablo Gallardo Tapia, pregunta qué acciones va a tomar el municipio con respecto al cierre de la empresa Coval y la cesantía de alrededor de doscientas familias en el sector.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), informa que tuvo una reunión con el intendente, quien le preguntó exactamente lo mismo. Dice que el municipio va a estar presente con algún tipo de subsidio indirecto por agua potable y alcantarillado para las familias que no tienen cómo financiar la mensualidad de la mantención de esos servicios. Agrega que espera que los temas se decanten y se tenga la información para resolver cómo ayudar.

Consejero don Pablo Gallardo Tapia, dice que el problema no es solamente Coval, porque también está con problemas Sone desde hace un tiempo. Indica que hay una gran masa de personas que va a sufrir cesantía. Expresa que de acuerdo a la última cuenta pública es una cantidad de personas ínfima la que se adjudica subsidios rurales de agua potable, porque a las personas se les tramita enormemente, agregando que las personas que ya lo tienen demoran cuatro meses en obtenerlo nuevamente. Dice que son temas que hay que agilizar.

Consejero don Andrés Barriga Quezada, plantea que sería bueno tratar de subvencionar a los comités de agua potable.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), responde que los comités no están sujetos a recibir subvenciones como tales.

Consejera doña Nancy Medina Mera, solicita que se fiscalice las horas de inicio y cierre de la feria libre de los días domingo. Plantea si es posible que en verano el camión aljibe lave la calle.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), dice que los camiones están abasteciendo más agua potable que limpiando. Informa que el municipio se está adjudicando un proyecto con la ONEMI para tener un nuevo camión aljibe y ayudar en eso.

Consejero don Andrés Barriga Quezada, propone dejar contenedores para que la gente no tire al suelo la basura.

Consejero don Augusto Pédola Morales, expresa que se necesita la intervención del municipio para solucionar el bache frente al hospital, en calle Bueras, porque está bastante peligroso.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), señala que está comunicado a Serviu.

Consejera doña Nancy Medina Mera, recuerda lo que solicitó la sesión anterior respecto de calle Viña del Mar con Carboneros y pasaje Triviños. Dice que no ha pasado nada.

Consejero don Ramón Castillo Pacheco, expone que como cámara de comercio les interesa lo que va a pasar con el persa.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), dice que conversó con los locatarios y le mostraron el proyecto de los módulos de dos por dos y tres por tres. Agrega que se les mostró el diseño de edificio que se pensaba construir ahí y cabe la posibilidad de hacer un módulo sin ningún problema y poder masificar en el primer nivel, con la salvedad de que los puntos de vitrina estén destinados a un mercado que les rente más. Expresa que se va a discutir.

Consejero don Andrés Barriga Quezada, plantea que si se cierra un colegio cómo hoy se promueve la creación de uno nuevo. Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), señala que por la ubicación geográfica.

Consejero don Andrés Barriga Quezada, dice que es ilógico, porque va a pasar lo mismo con ese colegio, va a cerrar porque los niños van a crecer y no habrá más niños.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), manifiesta que como dijo una consejera antes, la administración de la educación al municipio le quedó grande, como a muchos municipios más. Informa que el municipio emitió un oficio a la Junji para entregar los jardines infantiles, agregando que se le ha dicho al Ministro de Educación que el municipio entrega todos los colegios, porque así como se va, no es capaz para hacerlo en forma eficiente. Añade que se están externalizando los servicios comerciales, por ejemplo, el terminal de buses, el mercado, feria y otros más, porque el municipio no es eficiente para manejar ese tipo de negocios. Dice que se va a hacer con todas las unidades, un estudio mediante, para que las personas que saben administrar lo hagan mejor para que la comuna salga adelante.

Consejera doña Marisol Molina Silva, expresa que le llama la atención lo que se dijo respecto de la entrega de los jardines VTF a Junji. Dice que los fondos son de Junji y el municipio solamente tiene que administrar.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), dice que el municipio no es capaz de administrarlos.

Consejera doña Marisol Molina Silva, señala que estuvo supervisando la región respecto de los jardines VTF y ve que son un orgullo, en Paillaco, por ejemplo.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), reseña que fue a verlos en Paillaco, Río Bueno, Osorno, Temuco, y todos tienen un déficit grande que lleva a que ni siquiera sean de interés para los municipios. Consejero don Washington Peña expresa que el municipio tiene la visión de entregar todo a tercerías, diciendo que el hecho de cerrar una escuela y entregar todo es una visión ideológica sobre el tema de educación.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), apunta que hay que financiarlo de alguna forma.

Consejero don Washington Peña Arcos, dice que hay otras alternativas que se pueden llevar adelante.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), solicita al consejero Peña que le diga cuáles.

Consejero don Washington Peña Arcos, dice que es un tema que hay que discutir más profundamente.

Don Fernando Schultz Oettinger, alcalde de la comuna (s), siendo las 21.50 horas, levanta la sesión.



NINO BERNUCCI DIAZ
SECRETARIO MUNICIPAL

NBD/CAF/ton.



FERNANDO SCHULTZ OETTINGER
ALCALDE SUBROGANTE